

ABSTRAK

Isti'anah. 2014 "*Upaya meningkatkan prestasi belajar dengan menggunakan model pembelajaran kooperatif tipe jigsaw pada mata pelajaran IPS siswa kelas III MIN Ngestiharjo*". Skripsi. Yogyakarta: Sekolah Tinggi Ilmu Agama Alma Ata Yogyakarta.

Jenis penelitian ini adalah Penelitian Tindakan Kelas (PTK). Subyek dari penelitian ini adalah siswa kelas III MIN Ngestiharjo, Wates, Kulon Progo, dengan jumlah siswa sebanyak empat belas siswa pada semester genap tahun ajaran 2013/2014. Sedangkan obyek dari penelitian tersebut adalah berbagai kegiatan yang terjadi di dalam kelas selama berlangsungnya proses belajar mengajar yang terjadi. Penelitian tindakan kelas ini terlaksana sebanyak II siklus yang masing-masing siklusnya terdiri dari satu pertemuan. Data penelitian diperoleh dari hasil observasi, hasil wawancara, hasil tes dan dokumentasi. Analisis data dilakukan secara deskriptif kualitatif dengan melalui beberapa tahapan yaitu analisis data pelaksanaan pembelajaran, analisis prestasi belajar siswa, analisis data untuk mendeskripsikan aktivitas siswa dan penarikan kesimpulan. Sedangkan keabsahan data dilakukan dengan cara meminta pendapat dari para ahli (*expert judgment*).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dengan menggunakan model pembelajaran kooperatif tipe *jigsaw* pembelajaran berlangsung lancar dengan menggunakan lima tahapan kooperatif tipe *jigsaw* yaitu membaca, diskusi kelompok ahli, laporan kelompok, tes dan penghargaan kelompok. Berdasarkan hasil analisis bahwa model pembelajaran kooperatif tipe *jigsaw* dapat meningkatkan prestasi belajar siswa. Peningkatan prestasi belajar dapat dibuktikan berdasarkan hasil evaluasi pembelajaran IPS sebelum dilakukan tindakan siklus I persentase siswa yang nilainya di atas KKM adalah 50% setelah dilaksanakan tindakan kelas dengan model pembelajaran kooperatif tipe *jigsaw* meningkat menjadi 78,6 %. Pada siklus II hasil *pre test* menunjukkan bahwa persentase siswa yang mendapatkan nilai lebih dari KKM adalah 64,3% setelah dilakukan tindakan kemudian meningkat menjadi 92,9%.